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  令和３年第12回教育委員会会議録 

日   時  令和３年11月24日（水）13時30分開会 14時30分閉会 

場 所 第二庁舎２階第５・６会議室 

出 席 委 員 

教育長  佐々木    智 

委 員  佐々木  義 朗 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  橋 場  正 人 

委 員  杉 本     功 

欠 席 委 員 － 

事務局職員 

教育部長        千 田  義 彦 

教育部次長       村 井  安 之 

教育部学校指導室長   椿 野  次 雄 

企画総務課長      浅 野  浩 司 

学校教育課長      中 島      肇 

生涯学習課長      磯 部  由起子 

埋蔵文化財センター長  久保田  健 司 

文化施設課長      北 村  昌 樹 

書 記 企画総務課総務係    染 野  裕希子 

議 題 及 び 

議事の概要 
 別紙のとおり 
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１ 第12回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和３年11月24日（水）13時30分開会 

14時30分閉会 
 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 千歳市議会第４回定例会教育行政報告について 原案可決 

議案第２号 
令和３年度一般会計補正予算（教育費関係予算）につ

いて 
原案可決 

議案第３号 指定管理者の指定について 原案可決 

報告第１号 
ウサクマイ遺跡群の管理上発生した物損事故の損害

賠償額の決定について 
報告済 
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教育長 

 

 

企画総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

令和３年第12回教育委員会会議を開催いたします。 

日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

本日、総務係長が欠席ですので、私からご説明させていただきます。 

令和３年10月27日に開催されました令和３年第11回教育委員会会議は、議

案が１件、報告が５件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 千歳市立学校における働き方改革推進

計画（第２期）の策定について、原案のとおりご決定いただいております。 

また、報告につきましては、報告第１号 令和２年度千歳市学校教育基本

計画の総合評価結果について、報告第２号 教育に関する事務の管理及び執

行の状況の点検及び評価の実施結果について、報告第３号 令和４年度千歳

市教育予算要望について、報告第４号 令和３年度千歳市民文化表彰受賞者

について、報告第５号 史跡キウス周堤墓群整備基本計画（案）について、

報告済みとさせていただいております。 

なお、報告第２号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

価の実施結果について、荒井委員よりご質問いただいておりました、「今後の

事業の方向性の評価を「改善」とした３事業の内容」について、担当課であ

る生涯学習課より改めて説明をさせていただきます。 

 

今後の事業の方向性の評価を「改善」とした３事業についてご説明します。 

まず、「千歳学出前講座」についてですが、経費の削減を観点とした改善と

なります。これまで出前講座のメニュー表を全戸配布しておりましたが、令

和３年度からは、公共施設や市民活動団体、町内会、商工会議所などにター

ゲットを絞り行うこととしております。なお、市ホームページや広報による

周知はこれまで通り行うこととしおります。これにより、予算額が156万9千

円から73万8千円と、約83万円の削減となります。 

次に、「学校支援地域本部事業」及び「放課後子ども教室推進事業」の２事

業については、事業の枠組みの変更という点の改善となっております。これ

までは、両事業を別々の事業として扱っておりましたが、国の第３期教育振

興基本計画の指針に合わせ、令和３年度からは「学校支援地域本部事業」を

「地域学校協働活動推進事業」に移行させるとともに、この中に「放課後子

ども教室推進事業」も含めることとしたものです。なお、これに伴う主な改

善点としては、これまで市内全校児童を対象に、北ガス文化ホールなどで集

中的に行っていた子ども体験教室に加え、新たに地域密着型として、各小学

校区ごとに最寄りのコミセンなどでも実施することとしています。 

 

以上でございます。 

２ 議題及び会議の概要 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まずは、会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

次に前回の会議の補足説明がありましたが、質問等はございませんか。 

（一同「なし」の声） 

 それでは、報告済みとさせていただきます。 

 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

 

前回会議の10月27日から約１か月が経過しておりますが、その間、校長の

面談や一般教員の面接で、短い時間ではありましたが各校を回りました。子

どもたちがいない時間帯となる学校もありましたが、一定程度学校の様子を

見ることができました。 

新型コロナウイルス感染症の影響で、緊急事態宣言が解除となり、秋の再

拡大防止特別対策期間も10月末で解除となっております。 

感染者についても、北海道全域としても０人に近い数字となっており、千

歳市においても10月中旬以降、感染者０人が続いております。 

学校においても９月21日を最後に、以降、感染者は確認されておりません。 

 

また、北海道の新型コロナウイルス感染症に関する警戒ステージが１とな

り、学校の対応も約１年ぶりにレベル１と、一番低い状況となっています。 

これまで何度も各行事を延期せざるを得ない状況が続き、各校大変な思い

をされておりましたが、各学校では感染症対策を継続しながらではあります

が、やっと各行事を実施できることとなり、学校活動の平常化、活発化を期

待しているところです。 

 

次に、ワクチンの接種状況についてですが、千歳市内においては、２回目

の接種が完了している方が83％程度となっており、希望された方はほとんど

が接種を完了しているものと思われます。 

子どもたちについても、着々とワクチン接種が進んでいるということです。 

学校についても、また、社会教育事業についても、今後活発化していきた

いと思っているところです。 

 

次に、11月の定例校長会で話した事項について、報告させていただきます。 

（資料に沿って、次の内容について説明） 

１.感染症対策を踏まえた教育活動の実施について 

２.児童生徒の交通事故防止の徹底について 

３.全教育活動を通じた自他の命を大切にする教育の充実について 
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荒井委員 

 

 

 

 

部長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

学校教育課長 

 

教育長 

 

荒井委員 

４.いじめアンケート調査結果（R3.8実施）について 

５.教職員の服務規律の徹底について 

６.時間外勤務時間（10月）と「千歳市立学校における働き方改革推進計画

（第2期）」について 

 

その他連絡事項は、記載のとおりです。 

私からの報告は以上でございます。何かご質問等はよろしいでしょうか。 

 

 いじめアンケートについて、学校別の集計表を見ると、回答児童生徒数と

基準児童生徒数に大きな開きがある学校がありますが、例えば、アンケート

実施日に学校を欠席した子がいた時に、その子は改めて別日にアンケートを

実施する仕組みとなっているのでしょうか。 

 

 正確なお答えを用意しておりませんので、内容を確認し、次回の教育委員

会議で説明をさせていただきたいと思います。 

 

 他にご質問はよろしいでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

 

それでは、日程４ 議案に入ります。 

議案第１号 千歳市議会第４回定例会教育行政報告について、事務局から

説明をお願いします。 

 

（千歳市議会第４回定例会教育行政報告について、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第２号 令和３年度一般会計補正予算（教育費関係予算）につ

いて、説明をお願いします。 

 

（令和３年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿っ

て説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

修学旅行等キャンセル料助成事業について、実際にはどのくらいの学校で
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学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

文化施設課長 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

 

文化施設課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

文化施設課長 

 

 

 

 

 

 

キャンセルが発生しているのでしょうか。 

 

確定しているものとしましては、東千歳中学校、駒里中学校、向陽台中学

校の中学校３校分となっており、合計額は691,944円となります。 

 

新型コロナウイルス感染症の影響により、多い学校では３回に渡り修学旅

行を延期しておりますが、旅行会社によってキャンセル料が発生するところ

もあり、それを保護者に負担していただくことは適当ではないため、市で負

担するものです。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第３号 指定管理者の指定について、説明をお願いします。 

 

（指定管理者の指定について、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

応募団体数が１団体ということは、現在指定管理をしている事業者は応募

しなかったということですか。 

 

現在指定管理をしていただいている事業者に確認したところ、配置する職

員の高齢化が進んでいるものの、新たな人員の補充を考えておらず、今年度

を以て青少年会館の指定管理の指定管理業務から撤退し、事業縮小を行うと

いうことです。 

 

新しい指定管理者が、千歳市内でどのような事業をされているのか、説明

をお願いします。 

 

新たな事業者については、札幌市で、児童会館や放課後こども館、札幌エ

ルプラザ、札幌市男女共同参画センター、市民活動サポートセンターなどの

指定管理業務の受託実績があります。また、当該事業者は、昨年度まで市が

直営していた児童館９か所及び学童クラブ17か所について、本年４月に３年

間の運営委託業務契約を新たに締結し、本市での事業展開をしたこともあり、

この度の青少年会館の指定管理業務について応募があったものであります。 
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教育長 

 

 

文化施設課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

埋蔵文化財センター長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

佐々木委員 

 

教育長 

 

 

佐々木委員 

 

教育長 

 

 

 

 

今回の青少年会館の指定管理業務は５年間実施することとなりますが、そ

れ以降についても説明してください。 

 

青少年会館につきましては、昭和44年12月に開設しており、建物が非常に

古く、老朽化が進んでいるため、この５年間で、施設の廃止を含め、あり方

について検討を進めることとしております。 

 

青少年会館には、千歳市学校適応指導教室「おあしす」を設置しています

ので、別の施設に移動するなど、市全体で整理し、方向性を決めてまいりま

す。 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に日程５ 報告に入ります。 

報告第１号 ウサクマイ遺跡群の管理上発生した物損事故の損害賠償額の

決定について、説明をお願いします。 

 

（ウサクマイ遺跡群の管理上発生した物損事故の損害賠償額の決定につい

て、議案書に沿って説明） 

 

本件が発生した令和３年６月４日は暴風警報が発表されており、市内各所

で倒木等の被害がありましたが、当該樹木は斜面地に立っており、暴風によ

り倒れてしまい、建物の屋根を傷付けてしまったものです。 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

これからも気を付ける必要がありそうですね。 

 

当該箇所は、土砂災害警戒区域となっており、急傾斜地となっているため

樹木の管理が難しい面があります。 

 

倒木しないように木を伐採すると、土砂災害が心配です。 

 

実際に平成26年９月に大雨があり、当該箇所を含めた地区の土砂災害警戒

区域で土砂災害が発生する危険性が高まったため、当該地区に避難勧告を発

令した経緯があります。 

 

本件は、損害賠償保険などの適用はあるのでしょうか。 
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埋蔵文化財センター長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

市は、全国市長会の市民総合賠償保険に加入しているのですが、「市が所

有・管理する山林等で、工作物が何もない自然に放置された土地に対しては、

保険の対象とならない」とされており、本件は保険の対象外となります。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 

 

 


